



Le 6 novembre dernier, le comité de la condition féminine a tenu, à Ste-Foy, sa première journée de rencontre du Réseau Femmes de la FEESP sous le thème : *Paroles de femmes*.

Cette première activité, spécialement conçue pour les femmes de la FEESP, avait pour but de consolider nos liens comme militantes de la fédération.

Comme thématique de cette journée, les membres du comité ont choisi d'aborder la prise de parole en public, qui représente encore et toujours un défi pour plusieurs d'entre nous.

Pour débiter la journée, la présidente de la FEESP, Ginette Guérin, s'est adressée aux participantes. Elle a généreusement relaté ses premières expériences comme militante, expériences qui ont ensuite évolué au rythme de l'émancipation des femmes.

Par la suite, les membres du comité de la condition féminine ont présenté le rôle et les grands dossiers qui occupent le comité depuis les dix dernières années. La présentation Powerpoint est d'ailleurs à votre disposition ci-dessous.

Deux « habituées du micro », Claudette Carbonneau, présidente de la CSN et Louise Harel, députée d'Hochelaga-Maisonneuve, ont chacune fait une présentation suivie d'une période d'échange avec les participantes.

Mme Carbonneau nous a entretenues sur l'importance et la pertinence de militer en condition féminine en 2008. C'est une véritable chronique sur l'histoire contemporaine des femmes que nous a livré Claudette. Elle a d'ailleurs généreusement accepté que nous mettions sa présentation PPT à votre disposition sur notre site internet (voir le lien ci-dessous).

Mme Harel, quant à elle, nous a fait partager un moment intime de confidences, d'anecdotes et d'histoires tirées de sa vaste expérience politique. Elle a abordé le thème du réseautage entre femmes à travers ses récits, tous plus intéressants les uns que les autres. Ayant annoncé son retrait de la vie politique peu avant le début de la présente campagne électorale, nous avons été d'autant plus privilégiées de recevoir Louise Harel lors de cette journée.

L'après-midi fut consacré à une formation donnée par Mme Marielle Raïche, formatrice au Centre St-Pierre de Montréal, sur la prise de parole en public spécifiquement élaborée pour cette journée. Nous avons débuté par quelques notions théoriques sur l'art de s'exprimer en public, la façon de prendre conscience et d'appivoiser son trac et sur l'attitude à adopter lorsqu'on s'adresse à un groupe de personnes, entre autres. Par la suite prenait place une session pratique, prenant la forme du jeu de la roue de fortune. De courageuses participantes allaient à l'avant de la salle, prenaient le micro et tournaient la roue. Elles devaient ensuite parler du sujet sur lequel la roue s'était arrêtée pendant deux minutes.

Nous avons assisté avec émotion à plusieurs premières : première fois que telle participante parlait au micro, première fois qu'une autre s'adressait à un groupe, etc.

Cette journée, teintée d'humour et de confidences, fut plus qu'un apprentissage sur le féminisme et la prise de parole en public : ce fut un moment d'échange exceptionnel entre femmes militantes et solidaires.

Nathalie Arguin

Présidente

Comité de la Condition féminine FEESP

---